

24 de junio REPICAN LOS TAMBORES EN EL DÍA DE SAN JUAN

San Juan to' lo tiene, San Juan to' lo da



“Felicidades a las sanjuaneras y los sanjuaneros, la fiesta de San Juan Bautista es una tradición nacida del corazón de nuestros pueblos, que expresa devoción y fe religiosa, además de ser un símbolo de libertad y resistencia cultural”

PRESIDENTE PUEBLO NICOLÁS MADURO



CON EL PRESIDENTE NICOLÁS MADURO, EL PLAN DE LA PATRIA, LAS 3R.NETS, EL 1X10 DEL BUEN GOBIERNO, LAS BRICOMILES Y LAS 7 TRANSFORMACIONES 7T, VENEZUELA SEGUIRÁ VENCENDO.

Fidel Ernesto Vásquez I. // SECRETARIO EJECUTIVO DE LA PRESIDENCIA PSUV

Soldado del Ejército del Comandante Chávez y del Comandante Presidente Obrero Nicolás Maduro

<http://fidelernestovasquez.wordpress.com/> @FidelVasquezPSUV / @FidelVsquezPSUV @FidelVasquePSUV



En el día de San Juan, en varios estados del país los afrodescendientes se vuelcan a las calles para compartir la devoción y fe, porque será el momento de pedirle milagros y a cambio, cumplirle las promesas. Los tambores y la alegría llenan todo y se escuchan los repiques del tambor en la patria de Bolívar, José Leonardo, la negra Matea, Andresote y de nuestros Cimarrones y Cimarronas, pueblo afrodescendiente, quienes guiados por el ideal de nuestro Comandante Hugo Chávez, Presidente Pueblo, Presidente Conductor de Victorias y hacedor de los sueños de todos y todas, Nicolás Maduro, vamos a la conquista y construcción de la patria bonita. Si Podemos lograrlo, porque la Esperanza Esta en la Calle Con Nicolás Maduro, el de todos y todas.



FIDEL E. VASQUEZ I. @FidelVasquePSUV 31 ago
Negro es un color, la afrodescendencia es una cultura
wp.me/plhwe-3bp
Detalles



Hugo Chávez Frías ✓
@chavezcandanga

@FidelVasquePSUV. Somos Afrodescendientes, mi camarada Fidel! Sabes que mi Tatarabuela, "La Negra" Inés, era hija de un Africano. Viva Africa!

← Responder ↻ Retwittear ★ Favorito

6:57 am - 31 ago 11 vía Twitter for BlackBerry® · Insertar este Tweet

Que suenen los tambores, que suene ese cuero



2
CON EL PRESIDENTE NICOLÁS MADURO, EL PLAN DE LA PATRIA, LAS 3R.NETS, EL 1X10 DEL BUEN GOBIERNO, LAS BRICOMILES Y LAS 7 TRANSFORMACIONES 7T, VENEZUELA SEGUIRÁ VENCENDO.

Fidel Ernesto Vásquez I. // SECRETARIO EJECUTIVO DE LA PRESIDENCIA PSUV

Soldado del Ejército del Comandante Chávez y del Comandante Presidente Obrero Nicolás Maduro

<http://fidelernestovasquez.wordpress.com/> @FidelVasquezPSUV / @FidelVsquezPSUV @FidelVasquePSUV



El 24 de junio se caracteriza por ser una fecha especial para los venezolanos y venezolanas, sobre todo en los estados de la costa, en Aragua, Miranda, La Guaira, parte de Carabobo, Yaracuy, Guárico y en algunas parroquias de Caracas, la Vega entre ellas. En dichos estados celebran una fiesta que reúne infinidad de devotos y que se identifica por la magia de la fe, del ritmo vibrante de tambores, ruego y fe en la tradicional fiesta de San Juan Bautista. La celebración conmemora el nacimiento del Santo (único del santoral cristiano que, aparte del Niño Jesús, se le distingue con ese

3



CON EL PRESIDENTE NICOLÁS MADURO, EL PLAN DE LA PATRIA, LAS 3R.NETS, EL 1X10 DEL BUEN GOBIERNO, LAS BRICOMILES Y LAS 7 TRANSFORMACIONES 7T, VENEZUELA SEGUIRÁ VENCENDO.

Fidel Ernesto Vásquez I. // SECRETARIO EJECUTIVO DE LA PRESIDENCIA PSUV

Soldado del Ejército del Comandante Chávez y del Comandante Presidente Obrero Nicolás Maduro

<http://fidelernestovasquez.wordpress.com/> @FidelVasquezPSUV / @FidelVsquezPSUV @FidelVasquePSUV

honor) y la misma reúne quizás la mayor cantidad de creyentes y devotos de todo el país, ahora no solo a los afrodescendientes. La colonización tuvo mucho que ver en esta fiesta, pues, se impuso a los esclavos afrodescendientes la celebración del santo a la que le añadieron sus propios rituales como el encendido del fuego, los tambores, los cantos y danzas. A estas danzas y repiques de tambor los acompañan los cantos denominados sangneos, que son rezos o improvisaciones realizadas en forma de verso y con letras esperanzadoras que evocan la unión, el amor, piden por milagros y se interpretan, generalmente, por cofradías. Asimismo se entonan los llamados cantos de sirena que tienen el mismo propósito y se hacen sin acompañamiento musical. En las fiestas de San Juan se realizan unos de los rituales más importantes en lo que a cultura popular se refiere, por mezclar lo místico y lo católico. Están asociadas a la purificación del agua y fuego. **Las actividades conmemorativas se inician desde la tarde del 23;** con el “abriendo boca”, y con los altares adornados se realiza el Velorio de San Juan al ritmo de los tambores durante toda la noche, una larga noche con muchas bebidas espirituosas y



tambor. **Esto dura hasta la noche del 25 de junio.**

El 24 temprano en la mañana, bien temprano se prepara el santo para salir del lugar donde está guardado, sobre la cabeza o brazos del que sea su guardián. A San Juan se le hace un recorrido por el pueblo y calles al ritmo de los tambores, siendo llevado a la iglesia acompañado de sus devotos para recibir los honores de la misa que una vez concluida marca de nuevo el comienzo del repique de los tambores para continuar con su fiesta.

Una colorida y gran procesión recorre el pueblo, el santo va recibiendo dádivas, agradecimientos y reconocimientos por los milagros concedidos a sus adoradores, cada cierto tiempo la procesión se detiene y rinde a viva voz homenaje a San Juan, los bailes al ritmo del tambor se dan en cada parada, los tambores suenan fervientemente, en el baile el hombre acosa a la mujer y esta, entre ritmos eróticos y provocadores se le escurre, todos llevan pañuelos de colores que agitan en todo el camino, esta procesión de gente se dirige a la casa de donde salió el santo, allí se reúnen y continúan la celebración entre fuegos artificiales, bebidas, tambores y bailes.

La noche de San Juan es mágica y en nuestro país existen



5
CON EL PRESIDENTE NICOLÁS MADURO, EL PLAN DE LA PATRIA, LAS 3R.NETS, EL 1X10 DEL BUEN GOBIERNO, LAS BRICOMILES Y LAS 7 TRANSFORMACIONES 7T, VENEZUELA SEGUIRÁ VENCENDO.

Fidel Ernesto Vásquez I. // SECRETARIO EJECUTIVO DE LA PRESIDENCIA PSUV

Soldado del Ejército del Comandante Chávez y del Comandante Presidente Obrero Nicolás Maduro

<http://fidelernestovasquez.wordpress.com/> [@FidelVasquezPSUV](#) / [@FidelVsquezPSUV](#) [@FidelVasquePSUV](#)

muchas creencias y tradiciones en torno a ella, vale destacar que las personas de edad acumulada se encargan de difundir entre los más jóvenes para continuar la tradición, afirmando que ***¡San Juan todo lo tiene... San Juan todo lo da!***

¿Cuáles son los rituales para San Juan?

Desde las 12 de la noche del 23 de junio hasta la noche del domingo se realizan algunos rituales tales como:

Ritual para la medianoche del 23 de junio

A las 12 de la medianoche, llenar de agua un vaso, luego romper un huevo y echarlo dentro de él y colocarlo en un lugar donde nadie lo pueda observar. Al día siguiente (el 24 de junio a las 12 del mediodía) se procede a buscar su vaso y observará una figura referente a su futuro. Luego debe botar el agua.

Ritual para realizar el 24 de junio:

Este ritual es para aquellas personas que desean saber si se casarán este año.

Llenar un recipiente con agua, agarrar una aguja grande y decir el nombre de su pareja luego agarrar la aguja más pequeña y dice su nombre, para proceder a preguntar si se casarán y luego procederá a introducirla en el agua. Si las



agujas quedan juntas quiere decir que sí se casará y si no quedan juntas es que no se casará.

Otro ritual que es muy tradicional, es colocar una ponchera llena de agua y poner a hervir un velón del color que se desee, luego pensar en algo que quiera lograr y una vez que esté derretido lo echa en la ponchera y debe esperar a que se enfríe para botarlo.

Lo anterior, cosas de tradición y creencias... cosas...

En la población que vio nacer a nuestro siempre amado maestro, el profesor Aristóbulo Isturiz, Curiepe, en el estado Bolivariano de Miranda, las fiestas se inician el día 23 de junio en la tarde con el denominado “**abriendo boca**”, lo que es el calentamiento de los tamboreros para el día siguiente, el 24 de junio. Durante la noche del 23, los tambores suenan en la casa donde es venerada la imagen de San Juan, en lo que se conoce como el “Primer Velorio”. De igual forma los tambores también suenan en la calle, donde los creyentes bailamos hasta el amanecer. Esto es igual en cada localidad de los estados donde esta tradición se realiza.

Mientras, en las costas del estado Aragua los pescadores de la zona realizan una procesión marítima del santo; con los



CON EL PRESIDENTE NICOLÁS MADURO, EL PLAN DE LA PATRIA, LAS 3R.NETS, EL 1X10 DEL BUEN GOBIERNO, LAS BRICOMILES Y LAS 7 TRANSFORMACIONES 7T, VENEZUELA SEGUIRÁ VENCENDO.

Fidel Ernesto Vásquez I. // SECRETARIO EJECUTIVO DE LA PRESIDENCIA PSUV

Soldado del Ejército del Comandante Chávez y del Comandante Presidente Obrero Nicolás Maduro

<http://fidelernestovasquez.wordpress.com/> [@FidelVasquezPSUV](#) / [@FidelVsquezPSUV](#) [@FidelVasquePSUV](#)

peñeros coloridamente adornados realizan un emotivo recorrido que finaliza en Ocumare de la Costa. También hacen cantos improvisados, bailes y mucha música.

Al igual que en el estado la Guaira, la fiesta se inicia el día 23 con cohetes y el pedestal se adorna con flores y prendas.

En Guárico la población en honor a su santo patrono, toma diversos espacios de San Juan de Los Morros con un conjunto de actividades culturales, recreativas, deportiva, musicales, resaltando el dicho "San Juan todo lo tiene, San Juan todo lo da" en honor a San Juan Bautista. Las familias asisten en sana paz a compartir y disfrutar.

En el estado Carabobo, no solo en su costa, sino en otras comunidades, se celebra la fiesta de San Juan Bautista, como en Naguanagua, Santa Rosa, en Valencia, el occidente, Guacara y Diego Ibarra. Son diversas actividades las que se cumplen, durante la medianoche, el amanecer y la propia noche de la celebración del nacimiento de San Juan.

En el estado Yaracuy el santo parrandero San Juan Bautista, llegó este año 2024 anticipadamente, exactamente a la urbanización La Ascensión de San Felipe, en donde sus fieles devotos, organizaron el recibimiento. Para este primer



encuentro asistieron agrupaciones locales que primeramente con sus fulías le rindieron respeto y homenaje a San Juan Bautista, para luego abrir la celebración bailable, con el repique del tambor yaracuyano. Del mismo modo, se presentaron agrupaciones, integradas, principalmente, por representantes de la tercera edad. Todas estas agrupaciones yaracuyanas le rindieron culto y devoción a San Juan Bautista, ya que este santo parrandero, no quiso esperar hasta el 23 de junio, fecha en que comienzan desde la tarde las festividades en su honor.

¿Quién es San Juan?

Este Santo está ligado a los milagros, desde su nacimiento, su relación con el Maestro Jesús y su muerte tan trágica, fue el último profeta antes del Maestro Jesús, ambos tuvieron muertes trágicas. Según los datos bíblicos se dice que la llegada de Juan era prácticamente imposible y que recibió al Espíritu Santo mientras aún permanecía en el vientre de su madre, por lo cual la fecha de su nacimiento está llena de magia y es asociada con la fertilidad, el amor, la abundancia y la vida. Pero además es una fecha asociada al solsticio de verano.



CON EL PRESIDENTE NICOLÁS MADURO, EL PLAN DE LA PATRIA, LAS 3R.NETS, EL 1X10 DEL BUEN GOBIERNO, LAS BRICOMILES Y LAS 7 TRANSFORMACIONES 7T, VENEZUELA SEGUIRÁ VENCENDO.

Fidel Ernesto Vásquez I. // SECRETARIO EJECUTIVO DE LA PRESIDENCIA PSUV

Soldado del Ejército del Comandante Chávez y del Comandante Presidente Obrero Nicolás Maduro

<http://fidelernestovasquez.wordpress.com/> [@FidelVasquezPSUV](#) / [@FidelVsquezPSUV](#) [@FidelVasquePSUV](#)

La fiesta de San Juan es un tributo a San Juan Bautista, quien, según las enseñanzas católicas, bautizó a su primo Jesús en el río Jordán. Desde la colonia este día está lleno de celebraciones, religiosas pero también paganas, dentro de la cual hay muchas creencias que lo asocian con un día de magia. Se realizan rituales alusivos al fuego, como fogatas a orillas del mar, que es una de las prácticas más populares, también se recogían hierbas medicinales ese día como culto a minerva, Diosa de la sabiduría.

Dentro del culto, San Juan puede ser vestido por diferentes prendas confeccionadas por sus devotos como agradecimiento a los favores recibidos, también es merecedor de ofrendas como dinero, cadenas, diplomas, medallas, entre otras.

En la noche de San Juan también se rinde culto a:

- ✓ Al Sol, con la hoguera, en creencia pagana. Es la práctica más fuerte, y a su alrededor se salta y baila hasta que amanece. Quema lo antiguo y da paso al futuro.
- ✓ Al agua: Se considera que a partir de las doce de ésta noche, el agua está bendita, es milagrosa, cura enfermedades y proporciona la felicidad.

- ✓ A los vegetales: Se toma el trébol o en su defecto un ramo de flores rojas, La tierra es símbolo de fertilidad.
- ✓ El aire. Nos da la vida y se invoca al bailar la danza prima, que se baila en círculo.

¿Qué se le puede pedir?

A San Juan se le pide de todo, aunque su magia está asociada al amor, a la fertilidad, al dinero, a la sanación, a la vida, la abundancia.



La Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (Unesco) declaró en el año 2021 el ciclo festivo alrededor de la devoción y culto a San Juan Bautista, como Patrimonio Cultural Inmaterial de la Humanidad.

San Juan to' lo tiene, San Juan to' lo da



**HOY MÁS QUE NUNCA, MÁS FAMILIA Y MÁS PATRIA
CON NICOLÁS MADURO VENEZUELA SEGUIRÁ VENCENDO**

NICOLÁS MADURO PRESIDENTE PUEBLO



FIDEL ERNESTO VÁSQUEZ



12
CON EL PRESIDENTE NICOLÁS MADURO, EL PLAN DE LA PATRIA, LAS 3R.NETS, EL 1X10 DEL BUEN GOBIERNO, LAS BRICOMILES Y LAS 7 TRANSFORMACIONES 7T, VENEZUELA SEGUIRÁ VENCENDO.
Fidel Ernesto Vásquez I. // SECRETARIO EJECUTIVO DE LA PRESIDENCIA PSUV
Soldado del Ejército del Comandante Chávez y del Comandante Presidente Obrero Nicolás Maduro
<http://fidelernestovasquez.wordpress.com/> @FidelVasquezPSUV / @FidelVsquezPSUV @FidelVasquePSUV